

On admit dès lors qu'il était légitime de l'employer dans le cours ou pendant la convalescence des maladies générales et qu'on pouvait même le considérer comme un prophylactique, s'adressant à tous ceux dont les fonctions de nutrition traversent une période de dépression et qui se trouvent dans un état d'imminence morbide.

Il intervient aussi pendant la convalescence, pour activer l'appétit, assurer l'assimilation des aliments et rendre plus prompt le retour à l'état de santé normal.

Un certain nombre d'états physiologiques donnent encore au médecin l'occasion de faire d'heureuses applications de ses propriétés reconstituantes. C'est ainsi que, sous cette forme rationnelle de lactophosphate, on l'administre à des femmes enceintes, surtout à celles qui habitent de grands centres de population, ou dont on craint l'épuisement par le développement du fœtus.

Cette pratique a donné lieu à la curieuse observation suivante : non seulement la femme enceinte, qui prend du phosphate, supporte mieux les fatigues de la grossesse et donne, après l'accouchement, un lait plus riche à son enfant ; mais ce même lait devient un médicament contre ces diarrhées vertes que le professeur Hayem conseille de traiter par l'acide lactique. On a vu, dans une même famille, les enfants présenter entre eux, dès la naissance et pendant les années subséquentes, des différences frappantes, suivant que la mère avait, pendant la grossesse, été soumise à l'usage du phosphate ou s'en était abstenue.

Nous n'insisterons pas sur le rôle bien connu du phosphate dans le cours de la dentition, et nous appelons plus spécialement l'attention sur un autre fait d'observation presque journalière.

On voit souvent des jeunes gens de l'un et l'autre sexe prendre en peu de temps un développement d'une rapidité excessive. A la suite de ces poussées, ils se plaignent de douleurs dans les masses musculaires et dans les articulations. Les chairs deviennent pâles et molles, l'intelligence paresseuse ; l'indifférence est aussi complète pour les jeux que pour le travail.

Cet état bien connu des parents disparaît en peu de temps par un traitement dont le lactophosphate de chaux fait la base et souvent même l'unique élément. C'est un des faits les plus frappants observés par Dusart, pendant ses recherches sur l'action physiologique et thérapeutique du sel calcaire, et l'occasion de le vérifier ne fait malheureusement pas défaut. Dr DELATRE.

## DÉCÈS.

BROUILLET.—A Ville-Maisonneuve, le 25 mai dernier, est décédé Marie Louis-Joseph-Auguste, âgé de 5 ans, 1 mois et 13 jours, enfant du docteur V. J. E. Brouillet.

LAMARCHE.—A Montréal, le 25 juin, Marguerite-Germaine-Amélie, âgée de 2 mois, enfant du docteur J. B. A. Lamarche.